



Nombre del alumno: **Andrea Pulido Arguello**

Nombre del profesor: **Dra. Yaneth Fabiola
Solórzano Penagos**

Nombre del trabajo: **Ensayo “La Epistemología:
Su objeto y la Ciencia”**

Materia: **Epistemología de la Investigación.**

La Epistemología: Su Objeto y la Ciencia

El término epistemología de acuerdo a la RAE es la teoría de los fundamentos y métodos del conocimiento científico. Tratan de llegar a una definición de un enfoque hacia la administración, me encontré que no existe literatura enfocada a esta y me gustaría citar algunas opiniones expresadas por diversos autores, "La administración no tiene fines científicos, sino prácticos"; "No es posible el estudio científico de la administración, dado que interviene el hombre y esto la hace impredecible: cada quien administra como quiere". Sin embargo, como bien menciona la antología la administración radica en aquel saber que ampara una noción más estructural, rigurosa y racional en el ámbito del conocimiento formal y significativo.

En otras palabras podría decir que la epistemología de la administración puede llevarse a cabo al momento que queremos administrar algo, debido a que necesitamos realizar investigación y conocer de manera explícita muchos puntos específicos, considero que al realizar un estudio de mercado, estamos aplicando un método y podríamos considerarlo parte de esta epistemología, aunque claro no de forma filosófica. Es así, que podemos decir que la Administración, como disciplina del conocimiento, se fundamenta en teorías que citan los aportes al saber administrativo.

Analizando los objetos de estudio en la administración se puede decir que es el estudio general de todas las organizaciones. Donde podemos tener en cuenta la

planeación, organización, la dirección y el control. Donde existiría el análisis de la teoría organización, administrativa, de gestión y las emergentes.

La administración dentro del estado científico tiene un enfoque en el énfasis en las tareas. Aplicando métodos científicos, con el propósito de alcanzar una eficiencia grande. Un ejemplo son los estudios de Taylor. En la actualidad la epistemología, como análisis de un artículo ha evolucionado hacia una reflexión crítica y plural, cuya función normativa consiste en ofrecer criterios operativos y pragmáticos para mediar los avances del conocimiento. La epistemología se convierte en una reflexión, que se enfoca en la racionalidad, en una reflexión crítica, resuelve más que fundamentos, ha integrado la práctica por medio del conocimiento.

Hablando sobre la objetividad y la justificación, la primera como definición en relación con la epistemología, se dice que es el reconocimiento del hecho de que la consciencia del hombre, tiene que adquirir conocimiento de la realidad a través de la razón de acuerdo a la lógica; la segunda, nos habla de aquello que hace que una creencia resulte adecuada desde el punto de vista de su fin epistémico: el conocimiento, que incluye la verdad.

En conclusión puedo mencionar que es muy importante contar con el conocimiento de todo lo que implica la epistemología siendo parte de nuestra razón, y no de la experiencia; es importante el estudio del conocimiento así como de todo lo que pensamos; considero que en el caso de los administradores, es una ayuda para la resolución de problemas específicos, por medio de una estructura más eficiente.

Fuentes

García Castillo y Cruz, Rafael- Epistemología de la Administración

Who Is the Final Authority in Ethics?" The Objectivist Newsletter, Feb. 1965

Introducción a la epistemología Objetivista

Moreno Ortiz, J. (2008). Crisis y evolución actual de la epistemología. Co Herencia, 5(9), 169-190. Recuperado a partir de

<https://publicaciones.eafit.edu.co/index.php/co-herencia/article/view/126>

<https://dle.rae.es/>